Fecha 30/06/2025 Audiencia \$426.040 Tirada: Vpe pág: \$515.658

Vpe:

Vpe portada

Difusión: \$515.658 Ocupación: 10.800 3.600 3.600

82,62%

Sección: LOCAL Frecuencia: DIARIO

Pág: 3



## Proceso eleccionario de primarias presidenciales comenzaron en completa normalidad en la región

Delegada presidencial (s) Camila Castillo, junto a representantes de las Fuerzas Armadas y de orden, calificó como tranquilo y sin incidentes el inicio de las Primarias Presidenciales 2025 en la región. Hasta el mediodía del día de ayer, el 100% de las mesas proyectadas estaban instaladas, salvo excepciones en comunas rurales.

Con tranquilidad y sin incidentes se desarrolló la jornada de elecciones primarias presidenciales del pacto Unidad por Chile en la Región de Tarapacá, según detallaron las principales autoridades regionales que realizaron un balance del proceso durante la mañana de ayer domingo. Fue la propia delegada presidencial regional (s) de Tarapacá, Camila Castillo, quien lideró un recorrido de fiscalización en el local de votación de la Universidad Arturo Prat (UNAP) de Iguique, acompañada por el gobernador regional José Miguel Carvajal, el jefe de Fuerzas Regionales, general Miguel Stange, el iefe de zona de Carabineros de Tarapacá, general Juan Francisco González, el comandante en jefe de la Cuarta Zona Naval, contraalmirante Marcelo Zoppi, el seremi de Gobierno, Rodrigo Vargas, v la directora regional del Servicio de Registro Civil e Identificación, Ema Moreno.

Tras su visita, Castillo aseguró que "la jornada se ha desarrollado con bastante normalidad en toda la región. Tenemos el 100% de las mesas instaladas en las comunas donde ha habido constitución efectiva, y están dadas todas las condiciones para que las personas



puedan ejercer su derecho a sufragio con tranquilidad y seguridad".

La autoridad también desta-

có el funcionamiento opera-

tivo del transporte subsidiado gratuito en zonas rurales, con énfasis en la comuna de Huara, donde se dispuso la mayor cantidad de servicios de traslado para facilitar el voto en sectores aleiados. Por su parte, el general Miguel Stange, jefe de Fuerzas Regionales, señaló que hasta el mediodía de ayer "no se ha registrado ningún inconveniente relevante", mientras que el general Juan Francisco González. jefe de zona de Carabineros, confirmó que "hasta el momento no hay detenidos ni situaciones que lamentar". Añadió que "los servicios de tránsito se han desarrollado conforme a lo planificado. se han efectuado los desvíos necesarios, se ha facilitado el acceso a los recintos de votación, y la jornada se ha caracterizado por un flujo expedito de electores, sin aglomeraciones ni retrasos".

## **BALANCE REGIONAL Y** NACIONAL

Según cifras oficiales entregadas hasta el mediodía de este domingo, en la región de Tarapacá se logró constituir el 98,54% de las mesas habilitadas, es decir, 271 de un total de 275 mesas. Las excepciones se concentraron en las comunas de Camiña y Colchane, donde faltaron por constituir 2 de las 3 mesas en cada localidad, lo que se atribuye a factores como la baja densidad poblacional y la dificultad para convocar vocales de mesa. A nivel nacional, en tanto, el panorama muestró un desarrollo más lento del proceso en su fase inicial. Según

datos entregados por el Servicio Electoral (Servel), de las 16.600 mesas habilitadas a nivel nacional y en el extranjero, solo 3.031 se habían constituido hasta el último reporte, lo que representó apenas un 18.26% del total.

En el territorio nacional, se constituyeron 2.976 de 16.380 mesas habilitadas (18,17%); mientras que en el extraniero, se constituyeron 55 de 220 mesas (25%).

Pese a estas cifras, desde el Gobierno y el Servel hicieron un llamado a la calma, recordando que el horario legal para la constitución de mesas fue más amplio. y que el inicio paulatino responde a la naturaleza voluntaria de este proceso electoral primario.

## LLAMADO A LA **PARTICIPACIÓN**

Las autoridades llamaron a la ciudadanía a ejercer su derecho a voto. La delegada Castillo instó a "participar con responsabilidad y confianza", enfatizando que "se han desplegado todos los recursos logísticos y de seguridad para garantizar una jornada democrática, segura y ordenada".

El gobernador José Miguel Carvajal, por su parte, señaló que "este proceso fue una oportunidad para fortalecer nuestra democracia y permitir que los partidos políticos puedan definir de manera transparente sus liderazgos de cara a la elección presidencial de noviembre", detalló.

## SEGURIDAD Y COORDINACIÓN

Desde las fuerzas armadas y de orden, conformaron que no se registraron incidentes mayores, alteraciones del orden público ni detenciones vinculadas al proceso electoral. El jefe de zona de Carabineros dio a conocer que todos los despliegues preventivos en puntos estratégicos durante el la jornada, además del monitoreo constante de tránsito y flujo peatonal en zonas con alta afluencia.

Asimismo, el general Miguel Stange destacó la coordinación entre las instituciones, señalando que "el trabajo conjunto entre el Ejército, la Armada, Carabineros, PDI y las autoridades civiles ha permitido dar garantías de un proceso seguro, eficiente y acorde a lo que la ciudadanía espera de una elección libre y ordenada".

